

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai gambaran persepsi pedagang di masa pandemi Covid-19 berdasarkan teori *health belief model* di Pasar Leuwipanjang Kota Bandung yang telah dilakukan, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut; persepsi kerentanan dikategorikan pada tingkat sedang sebanyak 64,3%, persepsi keparahan dikategorikan pada tingkat tinggi sebanyak 70%, persepsi manfaat dikategorikan pada tingkat tinggi sebanyak 90%, persepsi hambatan dikategorikan pada tingkat sedang sebanyak 90%, efikasi diri dikategorikan pada tingkat tinggi sebanyak 90%, dan isyarat untuk bertindak dikategorikan pada tingkat tinggi, dan responden yang memilih sumber informasi mengenai Covid-19 paling banyak melalui televisi sebanyak 50%.

B. Saran

Dari temuan hasil penelitian ini mengenai gambaran persepsi pedagang di masa pandemi Covid-19 berdasarkan teori HBM di pasar Leuwipanjang Kota Bandung yang telah dilakukan dengan segala keterbatasan dan kekurangan dalam penelitian ini, maka peneliti mengajukan beberapa saran yang dapat menjadi bahan pertimbangan. Adapun saran yang dapat diberikan oleh peneliti, sebagai berikut:

1. Bagi Pengelola Pasar

Hasil penelitian ini pengelola pasar diharapkan mampu membuat kebijakan atau program terkait pencegahan Covid-19 di lingkungan pasar. Selain itu, pengelola

pasar diharapkan aktif dalam memberikan edukasi kepada seluruh para pedagang, seperti; pembuatan media informasi terkait Covid-19.

2. Bagi Pedagang

Para pedagang diharapkan dapat mendukung segala bentuk kebijakan atau program dari pengelola pasar atau pelayanan kesehatan dalam rangka pencegahan Covid-19 di lingkungan pasar. Selain itu, diharapkan dapat disiplin dalam menerapkan protokol kesehatan ketika berada di lingkungan pasar maupun diluar pasar.

3. Bagi Pelayanan Keperawatan

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi bagi pihak pelayanan kesehatan untuk meningkatkan promosi kesehatan seperti penyuluhan-penyuluhan di daerah pasar ataupun di berbagai daerah.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi penelitian selanjutnya diharapkan dapat menambahkan variabel ataupun pernyataan pada kuesioner yang berkaitan dengan HBM di masa pandemi Covid-19. Dikarenakan penyakit ataupun pengetahuan mengenai Covid-19 semakin berkembang.